

Wieder einmal Dienst in der Telefonseelsorge. Aus dem letzten Gespräch klingt noch ein Thema nach....

Wann haben  
Sie das  
letzte Mal  
angenommen?



Bild: [www.photocase.com](http://www.photocase.com)

"Angenommen Sie würden ..." ist eine Formulierung, die ich in Gesprächen am Telefon gerne verwende. In aller Regel nimmt mein Gegenüber meinen Gedanken an, spielt ihn durch. Dieses "Annehmen" hat zweierlei Wortbedeutung. Erstens im Sinne des sich Vorstellens und zweitens im Sinne des nicht Verweigerns.

Dabei ist mir aufgefallen, wie Menschen nach einem solchen "Angenommen ..." in ein kurzes Schweigen verfallen, den Gedanken nach-denken. Annehmen braucht eben seine Zeit. Für mich sind diese Momente oft die spannendsten eines Telefongesprächs, weil ich sie als Keim einer Veränderung erlebe.

"Es sind nicht unsere Füße, die uns weiterbewegen, es sind unsere Gedanken" sagt ein altes chinesisches Sprichwort. Wandlung beginnt in unserem Kopf und erfordert, dass wir annehmen.

Wann haben Sie das letzte mal angenommen ... ?

Bleiben Sie aufmerksam, Ihr I. M. Puls